

LIBERTAD PARA ESPAÑA

DELEGACION EN VENEZUELA DE LA 2ª CONFERENCIA LATINOAMERICANA

PRO AMNISTIA PARA LOS PRESOS Y EXILADOS POLITICOS DE ESPAÑA Y PORTUGAL

EDUARDO ORTEGA Y GASSEI
AV. PRAL. DEL BOSQUE
EDIF. EL CASTILLITO APT. 13
CARACAS - VENEZUELA

Edificio EL NACIONAL - Oficina 44

Puente Nuevo a Puerto Escondido

TELF. 41.06.90 - APARTADO 3206

CARACAS - VENEZUELA

S. Don Manuel de Irujo
50 rue Singer.
Paris XI^e

Mi querido amigo:

recibí su resorte encabezado por sus líneas y lamento que no tengamos una comunicación más frecuente. No es la primera vez que los antropóides de la raza Neanderthal, del "Pensamiento" Navarro (entrecomillo solo lo de "pensamiento", se meten conmigo. Sin duda por la ya estudiada inestabilidad de su memoria zoológica, me confunden ahora con mi hermano, pero, en otras ocasiones, los insultos han sido disparados directamente. Nada me importa lo que estas gentes anteriores a los hombres de la Cueva de Altamira, digan de mí. Mas me duele la indiferencia cuando no hostilidad de la que he visto siempre rodeadas mis buenas intenciones y, según veo en la cumbre de los años ya, superando una demasiada modestia, con gran daño de la República y de España. Porque he vivido lo bastante y aun sobrante (el 11 de este mes he cumplido los 79 años) para comprobar que yo tenía razón y que los que, por una selección a la inversa dirigieron las República, son los que la han hundido y los responsables de que yo (con los solos y sacrificados medios de mi trabajo) y ellos con abundante suntuosidad, peregrinemos. Esto de la confusión con mi hermano, con denotar salvaje ignorancia es menos malo que la actitud de quienes no llegando a mí a la virilla del zapato, me piden que sea tanto como mi hermano para estimarme cuando ellos ni a mi altura alcanzan. Y solo lo siento porque lo que me duele es que mi obra no sea entendida. Adjuntas le envío una declaración sobre, lo que sin duda ha de ser la única posible estructura de la Península. Desde hace más de treinta años y dentro del Parlamento, antes en París defendiendo a Maciá he mantenido esa visión de una España de pueblos e individuos libres y hermanos. No soy tan cándido que crea fácil deshacer la obra de odio e incomprensión de 300 años de borbonismo en que España ha vivido de espaldas a sí misma. Por desdicha la emigración cultiva el atomismo en el que cada átomo se crea el centro del mundo.

Aqui he procurado crear un organismo ~~de~~ sin fronteras para nada que sea ibérico. Somos los únicos que en Caracas y, acaso, en hispanoamerica mantenemos viva la campaña democrática. Mas muchos (acaso Usted mismo) que es sin embargo muy cordial y comprensivo, nos hacen el gesto de "anticomunismo" con no menos irritación que el mismo Franco que ha hecho de esa táctica su defensa frente a la ingenua estolidez o, a veces, estolidez sin ingenuidad, de los americanos. Perdon por esta conversacion mas que carta. Le adjunto una copias.

Cordialisimo saluado de su viejo amigo

